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Membros presentes 

 

ESTADO 

Entidade Representante 

SIMA/DAEE Luiz Fernando Carneseca (T) 

SIMA/SABESP Cristina Maria C. L. Barrichello (S) 

Secr. de Agricultura e 

Abastecimento 
Antoniane A. de Oliveira Roque (T) 

 

MUNICÍPIOS 

Entidade Representante 

P.M. de Campinas Luís Filipe Rodrigues (T) 

  

SOCIEDADE CIVIL 

Entidade Representante 

FAESP Érica Monteiro de Barros (S) 

FAESP Gilmar Ogawa (S) 

ABAG Monika Bergamaschi (T) 

ABES/SABESP Mara Ramos (T) 

ÚNICA André Elia Netto (S) 

 

Membros Ausentes Entidades com Justificativa 

AESABESP 

 

CONVIDADOS 

Entidade Representante 

SABESP Wong Sui Tung 

  

 

 (T) - Titular       (S) - Suplente        (R) - Representante 

 

1. Pauta: A convocação da Reunião da CT-UM foi 

enviada aos membros em 22/04/2021 por meio de 

mensagem eletrônica. 5 

 

2. Abertura da Reunião Ordinária e Informes: A 

abertura da Reunião foi realizada pelo Sr. Luiz Fernando 

Carneseca, Coordenador da CT-UM e representante da 

SIMA/DAEE, que tendo o quórum necessário para a sua 10 

realização, iniciou agradecendo presença de todos, 

informou aos membros da solicitação feita pela 

representante da SABESP para incluir na pauta desta 

reunião a apresentação da Engª. Wong Sui Tung, que foi 

aceita por todos os presentes, na sequência passou a 15 

palavra para o Sr. Luís Filipe Rodrigues, Relator da CT-

UM e representante da P.M. de Campinas que aproveitou 

para informar as regras para a realização da reunião por 

videoconferência. 

 20 

3. Apresentação da Pauta CT-MH:  

 

O Coordenador Luís Fernando, falou sobre a pauta da 

reunião. 

 25 

 Abertura e informes; 

 Aprovação das atas reuniões anteriores; 

 Priorização de usos; 

 Outros Assuntos: 

 Encerramento. 30 

 

4. Aprovação das Atas reuniões anteriores da CT-UM:  

 

O Sr. Luís Filipe aproveitou para se desculpar e explicar o 

motivo pelo qual as atas das reuniões anteriores não terem 35 

sido enviadas até o momento. 

 

5. Segurança de Barragens:  

 

 O Coordenador passou a palavra para a representante da 40 

SIMA/SABESP Engª. Cristina Barrichello que fez uma 

breve introdução ao assunto e na sequência passou a 

palavra para a Engª Wong Sui Tung que iniciou sua 

apresentação falando da preocupação constante da 

SABESP com a segurança das barragens e relatou que em 45 

1992 a mesma estava em desenvolvimento um plano de 

manutenção para todas as barragens, informou que tinha 

uma classificação para cada barragem com nota e ranking, 

que esteve em vigor de 1992 até 2010, quando foi criada a 

portaria 742, informou as demais portarias criadas neste 50 

momento e fez um relato detalhado da nova portaria 1634 

de março de 2021, aproveitou para informar que a 

SABESP sempre procura se adaptar a cada portaria que é 

criada, enfatizou que a SABESP atende a legislação 

vigente, a Engª. Cristina informou que a SABESP sempre 55 

irá cumprir a legislação vigente, a Engª Sui complementou 

que solicitou alguns esclarecimentos do DAEE sobre a 

instrução técnica n° 01, a Engª. Mara Ramos representante 

da ABES fez uma fala sobre os Planos de Segurança de 

Barragens e enfatizou que os operadores e 60 

empreendedores conseguiram entregar os seus PSB’s e 

que não necessidade de se mudar nenhuma regra no 

momento, e prosseguiu dissertando sobre o assunto e 

ressaltou que na sua visão o processo é muito burocrático. 

O Sr. André Elia Netto aproveitou para enfatizar que o 65 

problema está nas pequenas barragens, prosseguiu 

fazendo um esclarecimento sobre o DAP e o CRI, 

informou que é complicado o enquadramento pela Lei 

Federal e ressaltou que o portaria do DAEE veio para 

simplificar e explicou quais eram os requisitos. O Sr. 70 

Gilmar Ogawa representante da FAESP solicitou a 

palavra e fez um breve relato sobre a dificuldade dos 

pequenos produtores e externou sua preocupação com a 

complicação da norma, o Coordenador aproveitou para 

relatar a observação feita no chat pelo Sr. Antoniane A. de 75 

Oliveira Roque representante da Secr. De Agricultura e 

Abastecimento que externou a mesma preocupação do Sr. 

Gilmar quanto aos pequenos produtores e solicitou acesso 

e acompanhamento do processo. O Coordenador enfatizou 

que o assunto será tema da próxima reunião e relatou que 80 
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a CT-UM tem a demanda de analisar o tema em questão 

para propor uma norma complementar para o assunto e 

que, em caso de divergências, deve-se propor uma norma 

para o CRH corrigir o caso, que seria interessante chamar 

o DAEE para propor alterações e finalizou dizendo que se 85 

os membros verificarem problemas devemos dialogar, 

para levar sugestões para o CRH e solicitou aos membros 

que tragam propostas concretas para a próxima reunião, 

enfatizou a importância da SABESP trazer este assunto 

para a pauta. O Sr. André Elia informou que representa 90 

outros setores e enfatizou a dificuldade dos pequenos 

produtores, e sugerindo que deveriam facilitar a forma de 

se classificar. O Coordenador completou dizendo que se 

for de entendimento que a norma da ANA é mais 

adequada do que a do DAEE ou vice-versa, a CT-UM 95 

deve propor ao CRH fazer uma compatibilização da 

melhor alternativa. O Coordenador retificou como 

proposta de encaminhamento trazer o assunto para a 

próxima reunião com propostas concretas trazidas pelos 

membros para serem discutidas com o DAEE, para que se 100 

possa levar propostas para o CRH, para que este possa 

encaminhar para a esfera Estadual. O Relator ficou de 

encaminhar aos membros a norma vigente 1634 de 

21/03/2021.  

 105 

6. Priorização de Usos: 

  

O Coordenador iniciou fazendo uma breve retrospectiva 

sobre o assunto e enfatizou a incumbência dada a esta CT, 

prosseguiu atualizando os membros sobre o retorno dos 110 

CBH’s quanto aos questionamentos enviados, sendo que 

15 dos CBH’s responderam aos questionamentos, 6 

informaram que nunca pensaram no assunto, 6 

informaram que não tem norma específica, mas que 

existem problemas relacionados ao assunto e 3 115 

informaram que conversam sobre o assunto e que existe 

Nota Técnica sobre o tema, mas não tem nenhuma 

normatização e que seguem o que está no Plano Estadual e 

a questão que fica de tudo isso é até que ponto a CT-UM 

deve prosseguir com este assunto tendo em vista que 120 

todos seguem a determinação Estadual, aproveitou para 

apresentar o que foi enviado pelos CBH’s Guandú-Peixe, 

Alto Tietê e PCJ, mostrando a resposta de cada um destes 

CBH’s,  a Engª. Mara Ramos parabenizou a apresentação 

e observou que é preciso verificar de quem é a 125 

competência de se estabelecer estas prioridades, e falou 

que o instrumento que determina a utilização é a outorga e 

que em caso de crise hídrica as prioridades devem ser 

colocadas em prática. O Coordenador entendeu a 

proposição e enfatizou que é justamente esse o ponto, que 130 

os CBH’s não devem definir critérios e sim regras de uso 

e informou que o CRH definiu regras gerais. A Engª. 

Mara lembrou que as prioridades podem mudar 

dependendo da região e que o Plano de Bacias não deve 

estabelecer regras diferentes das outorgas e o 135 

Coordenador afirmou que quem define as prioridades é o 

Plano Estadual dos Recursos Hídricos, mas que o PB deve 

orientar a concessão de outorgas e que eventualmente elas 

podem ser revistas. Vários membros relataram que o 

assunto em questão está sendo tratado em diversas 140 

instâncias e o Coordenador fez um relato sobre as 

discussões realizadas no CNRH, propôs fazer uma 

discussão com a CT-PLAN e informou que o assunto será 

encaminhado ao CORHE e se comprometeu a enviar para 

os membros os documentos apresentados. A Engª. 145 

Cristina já encaminhou algumas contribuições, o 

Coordenador apresentou as contribuições da SABESP, 

que estão no Federal e foram objeto de discussão neste 

dia. 

O Coordenador prosseguiu apresentando o Plano de 150 

Trabalho das CT’s onde constam as prioridades e solicitou 

contribuições aos membros, propôs como 

encaminhamento continuar as discussões sobre usos 

múltiplos na próxima reunião, com o aprofundamento das 

conversas, com propostas de conteúdo, critérios e 155 

diretrizes em caso de crise. 

Para finalizar o Coordenador consultou os membros para 

saber se todas as entidades foram reconduzidas e os 

mesmos confirmaram.   

 160 

 

O Coordenador informou que a próxima reunião da CT-

UM será no dia 19/05/21, por vídeoconferência. 

 

7. Encerramento: Nada mais havendo a tratar na Reunião 

Ordinária da CT-UM, o Coordenador agradeceu a 

presença de todos e foi dada por encerrada a reunião. 

 

Luiz Fernando Carneseca 

Coordenador da CT-UM 

 

Luís Filipe Rodrigues 

Relator da CT-UM 


